

## XXI CONGRESO NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA DE ACEITE

### “DE NO CORREGIRSE MANEJO MACROECONÓMICO LA APERTURA PODRÍA FRACASAR”

Pese a los enormes esfuerzos de los palmicultores por mostrar positivos balances en producción, rendimientos e investigación, las medidas macroeconómicas del actual gobierno, la falta de una política sectorial y la terrible inseguridad de la que son víctimas las regiones en donde se cultiva la oleaginosa, han menguado el promisorio desarrollo de esta oleaginosa.

El palmero es uno de los pocos gremios del país que ha desarrollado una infraestructura que de alguna manera le ha permitido investigar sobre enfermedades propias de nuestra región y también ha creado canales de comercialización a través de los cuales ha exportado con algún éxito su producto a otros países.

Sin embargo, y a pesar de ser Colombia el quinto productor a nivel mundial de palma de aceite y el primero en Latinoamérica, no se vislumbra en el corto plazo un mejoramiento de las condiciones actuales pues, en el marco de la apertura económica, el sector se ha visto abocado a competir internacionalmente con las naciones desarrolladas que corrompen el mercado con los altos subsidios que otorgan a sus productores.

Para Fedepalma, la apertura económica en Colom-

bia desconoció totalmente la realidad de los mercados internacionales agrícolas y por ello el sector agropecuario se ha visto fuertemente afectado.

El Director Ejecutivo de la Federación dijo que las condiciones macroeconómicas nacionales, que fijan el entorno dentro del cual se lleva a cabo la producción de palma, tienen cada día mayor relevancia sobre el futuro de este subsector, en particular por ser una actividad productiva con un alto valor agregado nacional.

“Si por ejemplo el país continúa con una política de revaluación de su moneda, la competitividad de nuestra producción tanto en el mercado interno como en los de exportación se verá cada día más comprometida, puesto que no es posible sobrevivir dentro de un contexto en el que los costos de producción se incrementan a tasas superiores a los ingresos, especialmente cuando los márgenes ya son muy estrechos o no existen”, dijo.

Previó que si la situación actual de la tasa de cambio no se corrige pronto y la revaluación se mantiene o se acentúa, la apertura económica será un completo fracaso.

los aceites de palma y pescado, sin exigir ninguna reciprocidad y sin tener claridad de las consecuencias de esto sobre la producción nacional.

Todavía no se comprenden los propósitos del gobierno en esta negociación, ni cuáles son los intereses que realmente se defendieron.

### México

Un estudio contratado por Fedepalma recientemente, encontró que la producción colombiana de semillas oleaginosas y aceite de palma se vería seriamente amenazada en el evento de una integración inmediata y sin restricciones con México, en razón a

que este país importa grandes cantidades de soya y otras oleaginosas subsidiadas y sin aranceles.

Lo anterior podría causar la “triangulación”, lo que significaría la entrada de productos de un tercer país al nuestro a través de México, sin ninguna restricción, hecho que compitiendo deslealmente con los productores nacionales.

Para evitar tal circunstancia, el estudio en mención sugiere que las partidas de este capítulo se incluyan en el grupo de desgravación más lenta y se negocien normas de origen más estrictas, como por ejemplo que lo que se exporte sea elaborado a partir de materias primas nacionales.

### Argentina-Brasil

El gobierno colombiano también ha venido adelantando negociaciones para suscribir nuevos convenios de alcance parcial con Argentina y Brasil. Argentina encabezó su lista de solicitudes pidiendo preferencias para su aceite de soya, girasol y oliva.

Al conocer esto, Fedepalma advirtió al gobierno los graves problemas que estas preferencias le causarían al cultivo de la palma nacional, agravando aún más la actual situación, con lo cual el gobierno se comprometió a no aceptar estos productos dentro de la negociación. Por extensión, también se acordó no incluir ninguno de ellos en la lista a negociar con Brasil.